

Lago Jueves 17 de Octubre de 1940
AÑO XXXIII. Núm. 13.829

FUNDADOR PROPIETARIO
P. DE CORA Y MAS-VILLAFUERTE

Oficinas y talleres:
J. A. Primo de Rivera, 4
Telf. 55.—Apartado, 5

Han caído sobre la capital de la Gran Bretaña más de mil toneladas de explosivos

La eficacia de la técnica alemana de guerra

NUEVA YORK, 16.—Las noticias que llegan desde Inglaterra acusan que las escuadrillas de bombarderos alemanes actúan con la regularidad de un reloj en sus ataques sobre Londres. Durante el martes, los bombardeos han sido de una intensidad extraordinaria. Los datos registrados en Londres son muy importantes y las víctimas causadas, muy numerosas. El primer bombardeo se verificó en las horas de la mañana, cuando el tráfico en las calles londinenses era más animado, y poco tiempo después de que los bombardeos nocturnos habían obstruido muchas vías céntricas con masas de escombros. Se sabe que han resultado alcanzados por las explosiones numerosos edificios conocidos. Efe.

Buques torpedeados

NUEVA YORK, 16.—El puerto de T. S. H. ha captado un S. O. S. del vapor canadiense "Trevisa", de 1.813 toneladas, torpedeado a 600 millas al oeste de Irlanda, y que se hundió. En los medios navales de Nueva York se declara que el mer-

cante finlandés "Hildegard", de 2.372 toneladas, ha sido torpedeado a la altura de Castro Urdiales (España).—Efe.

Nada más que doscientas toneladas de bombas

LONDRES, 16.—Según cálculos oficiales, en los ataques dirigidos contra Londres en la noche del martes al miércoles, tomaron parte unos 250 aparatos alemanes que arrojaron aproximadamente doscientas toneladas de bombas. La Agencia "Press Association" deduce de los informes facilitados por sus corresponsales que el ataque fué de carácter muy severo.—Efe.

DNB dice que los pilotos germanos no tendrán piedad

BERLIN, 16.—"La aviación alemana—dice la DNB al hablar del bombardeo de anoche contra Londres—no tendrá piedad. Anteriormente se mostró el ejemplo de Varsovia, Rotterdam y Dunkerque".

Calles enteras fueron destruidas por el bombardeo en el que fueron arrojadas más de mil toneladas de bombas, sin que ninguno de los medios de defensa ingleses pudiera impedirlo.—Efe.

Cincuenta y seis barrios de Londres alcanzados por las bombas

La noche más terrible de la guerra

NUEVA YORK, 16.—Información de Londres a la "Associated Press", que "una vez más los aviones de bombardeo alemanes han evolucionado cada cinco minutos sobre la costa inglesa, durante el último ataque, uno de los más duros de esta guerra. Una verdadera lluvia de bombas cayó sobre la capital inglesa, Liverpool y los centros industriales de Midlands. Ráfagas de bombas se abatían sobre los obreros ocupados en desbarazar las calles de los escombros amontonados en la noche anterior y en retirar los muertos y heridos de las ruinas de los edificios. Este ha sido el bombardeo más violento de la historia universal. Parecía que no iba a acabar nunca el ruido de los motores de la aviación alemana y las explosiones de las bombas. Innumerables incendios se mantenían hasta la mañana, rebeldes a los desesperados esfuerzos de los bomberos. Cincuenta y seis barrios de Londres han sido alcanzados con mayores o menores efectos. Aunque no han sido anunciadas las pérdidas, el Gobierno ha dejado entrever que son muy considerables en Londres y en otras partes. Han sido arrasados numerosos edificios públicos. Hasta los periódicos londinenses de la mañana encabezan sus informaciones, con grandes titulares, tales como "La noche más terrible de la

guerra" y "El bombardeo de Londres, es más terrible que nunca".

A estas informaciones sobre los bombardeos de Londres el martes último, la "Associated Press" añade que el ministro de Trabajo, Bevin, se ha salvado de ser víctima de una bomba alemana. La bomba cayó en las proximidades de la casa del ministro, y resultó con daños ligeros. "Bevin, subraya lacónicamente la agencia, resultó indemne".—Efe.

"New York Herald" aumenta la cifras

NUEVA YORK, 16.—"New York Herald" afirma que fueron 69 los distritos de Londres bombardeados anoche.—Efe.

Extremo Oriente

Hoy será abierta la ruta de Birmania

RANGOON, 16.—Comunica Reuter que según informaciones procedentes de Lashio, cerca de la frontera chino-birmana, "centenares de poderosos auto-camiones esperaban para salir por la carretera de Birmania, tan pronto como ésta sea abierta mañana. Fuerzas de transportes son empleados día y noche para atender a la carga de estos auto-camiones. Las lluvias son menos fuertes, la carretera está ahora en buen estado y el claro de

EDITORIAL Hermandad entre las provincias españolas

Misión del Estado es atender las necesidades de cada Provincia, procurando no sólo su mejoramiento económico, sino también fomentando la distribución de aquellos productos que se obtienen dentro de las mismas. Pero, al mismo tiempo, es deber de todos los ciudadanos el prestar su cooperación a las provincias hermanas, cuando éstas pasan por situaciones difíciles.

Y eso es lo que ahora acontece con Almería. En épocas normales, esta provincia—tan castigada durante el dominio rojo—asentaba su economía en la producción uvera, ya que casi en su totalidad exportaba la cosecha de uva. Hoy, por las circunstancias internacionales, Almería no puede exportar la uva, de lo que se origina un gravísimo perjuicio para la economía de aquella provincia.

Por esta razón, el Estado, cumpliendo un deber, ha ordenado que en hoteles y establecimientos similares sea obligatorio, por lo menos una vez al día, utilizar como postre la uva de Almería.

Por su parte, Auxilio Social ha acordado adquirir todos los meses 500.000 pesetas de uva de dicha clase con destino a sus comedores.

A estas iniciativas deben sumarse la iniciativa particular, adquiriendo en Almería las uvas, a fin de absorber el excedente de dicho producto, evitando así una gravísima situación para la provincia hermana.

De este modo, no sólo en la provincia de Almería, sino en las otras provincias españolas, se podrán solucionar algunos problemas, para cuya solución basta la hermandad entre todas las provincias españolas.

El Progreso

Una facilitará a los vehículos el sostener una buena velocidad en los 1.100 kilómetros que dista Kumning de la frontera.—Efe.

Cincuenta mil chinos cercados

SHANGHAI, 16.—La nueva ofensiva japonesa en la China central continúa con gran intensidad y buenos resultados. Al Sur del lago Taihu, a unos 160 kilómetros al Oeste de Shanghai, las tropas niponas han cercado a más de 50.000 chinos. En la provincia de Kiangsi, el mando chino se ha visto obligado a ordenar la retirada de 60.000 hombres hacia la región Sur de Nanchang.—Efe.

La repatriación de norteamericanos

CHUNG-KING, 16.—Cerca de cuatrocientos súbditos norteamericanos residentes en China, han recibido por correo aéreo una comunicación del Consulado de los Estados Unidos en Kumning, capital del Yunnan, en la que se les aconseja vuelvan cuanto antes a su país. Esta recomendación ha sido dirigida por orden del departamento de Estado de Washington, en vista de la "situación anormal", que existe en el Extremo Oriente y de la posibilidad de que más adelante no haya medios de transporte.

El mismo consejo se ha dado a todos los norteamericanos del Japón, Manchukuo, Hong-Kong, y la Indochina francesa.—Efe.

EL ALEMAN

BERLIN, 16.—Comunicado del Alto Mando del Ejército alemán: "Incapaz de atacar de día los objetivos militares o de importancia económica para la marcha de la guerra la aviación británica ha proseguido sus bombardeos nocturnos en Alemania de objetivos no militares, especialmente contra la población civil. Ayer, todavía, casas de vecindad y granjas de labradores lo mismo que un hospital, fueron víctimas de los bombardeos ingleses en Alemania central y occidental. Se deploran entre la población muertos y heridos. Por esta razón se ha procedido a un sensible aumento en los ataques llevados por la aviación alemana contra los objetivos de importancia militar en Inglaterra del Sur y del Centro, especialmente contra la ciudad de Londres en acciones de represalia. Potentes formaciones de aviones de combate ligeros han volado de día, sin dificultades, sobre Inglaterra del Sur, protegidas por las escuadrillas de caza, y han arrojado sus bombas de grueso calibre sobre la capital británica. Por la noche, tales ataques fueron amplificados con la intervención de unidades de combate pesadas. Fueron especialmente dirigidos contra las fábricas de armamento, vías de comunicación e instalaciones portuarias en las dos riberas del Támesis, objeto de bombardeos en masa con bombas del mayor calibre. Las fuertes explosiones ocasionadas en el centro de la ciudad, en ambas orillas, del Támesis y los violentos incendios producidos entre la desembocadura del río y los "Docks Victoria" eran visibles perfectamente en los vuelos de regreso, desde la costa de La Mancha. A pesar de que los cazas británicos han evitado establecer contacto con nuestros aviones, han sido obligados a ello en numerosos casos por nuestras formaciones de cazas.

La Marina y la Aviación han procedido, sin encontrar obstáculos, a la colocación de minas en los puertos y aguas territoriales británicas. Sobre la costa de La Mancha la artillería naval ha forzado a varias embarcaciones enemigas a cambiar de ruta, por su tiro bien dirigido.

En los combates aéreos de ayer el enemigo ha perdido 32 cazas, otros cinco aviones derribados por la DCA y otro por la artillería naval. El total se eleva por lo tanto a 38 aviones. Siete aparatos alemanes no han regresado a su base.

Un submarino hundió a cinco navíos mercantes armados enemigos con un desplazamiento total aproximado de 31.000 toneladas. Entre ellos figuran un gran buque petrolero. Otro submarino ha torpedeado un navío de 5.800 toneladas, con lo cual el resultado total obtenido por dicho submarino en este crucero es de 31.545 toneladas hundidas.—Efe.

EL ITALIANO

CUARTEL GENERAL DE LAS FUERZAS ARMADAS ITALIANAS. Comunicado del día 16 de octubre de 1940:

"La noche pasada, el sumergible italiano "Toti", en misión por el Mediterráneo central, divisó un submarino inglés de la clase "Perceus" al que atacó certeramente con sus cañones entablándose un violento combate a corta distancia durante el cual nuestro sumergible cañoneó y ametralló al enemigo, gracias a un movimiento rápido, adoptó una posición favorable y le torpedeó. La unidad enemiga alcanzada de lleno se hundió verticalmente de popa. Nuestro sumergible no ha sufrido ninguna pérdida entre la tripulación y solamente ha experimentado daños sin importancia en la superestructura ligera. Los sumergibles ingleses de la clase "Perceus", tipo oceánico, desplazan 1.500 toneladas en la superficie y 2.000 en inmersión y están armados de ocho tubos lanzatorpedos, un cañón de 102 milímetros y dos ametralladoras.

En el Africa septentrional nuestra aviación, a pesar de las malas condiciones atmosféricas, bombardeó los aeródromos enemigos de Bir, Kenays, El Daba, Smeid, Assaba, Maate, Bagurh, Fuka y Bir

Abu así como pabellones enemigos en Marsa Matruk, alcanzando todos los objetivos a pesar de las intensas reacciones antiaéreas. Todos nuestros aviones han regresado a sus bases.

El enemigo ha renovado sus incursiones aéreas sobre Bardia, Sollum, Derna y Bir Sofof al Sureste de Sidi-el-Barrani, causando en total un muerto y cinco heridos. Otras incursiones aéreas nocturnas sobre Bengasi efectuadas con varias masas de aviones, no han causado víctimas pero sí daños notables en las casas y han hundido una canoa automóvil en el puerto.

En la zona de Ijarabub, uno de nuestros aviones de caza ha derribado un aparato enemigo tipo "Lysander".

En el Africa oriental, hubo incursiones aéreas enemigas sobre Ras Gasar (Massaia), Diredaña y Harheisa. No han causado víctimas ni daños.—Efe.

EL INGLES

LONDRES, 16.—El comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior, declara:

"En la noche del martes al miércoles, el enemigo arrojó gran número de bombas sobre Londres y sus arrabales. El ataque contra la capital fué de envergadura, pero los daños causados no han sido tantos como los producidos en el raid de primero de septiembre. Las bombas fueron lanzadas, sin distinción de objetivos, sobre numerosos puntos de la capital. No obstante los daños se han producido principalmente en casas, locales industriales y servicios de utilidad".—Efe.

LONDRES, 16.—El segundo comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior dice:

"Los informes recibidos hasta ahora indican que hoy, miércoles, apenas ha habido actividad aérea sobre Inglaterra. Únicamente han caído algunas bombas en una ciudad de la costa de Escocia y en un punto de la región Suroeste. Aunque todavía no se conocen detalles completos, parece evidente que a pesar del bombardeo extenso y totalmente inmotivado de la población civil de Londres durante la noche pasada, el número de muertos, aunque más elevado que en los recientes ataques, es muy inferior al de los "raids" del mes último. Esta mañana fué derribado un hidroavión enemigo por un caza del servicio de defensa costera".—Efe.

EL CAIRO, 16.—Comunicado del Gran Cuartel General Británico:

"Tranquilidad en todos los frentes".—Efe.

Di Bono ha salido en avión para Roma

BARCELONA 16.—A las nueve de la mañana emprendió el viaje de regreso a Roma, en avión el mariscal Di Bono, con las personalidades que forman parte de la comisión que vino a España a entregar al Caudillo el Collar de la Orden de la Anunziata. Al aeródromo de Llobregat acudieron a despedir a los viajeros el capitán general de la región, gobernador militar y civil, el alcalde, el jefe superior de Policía, el jefe accidental del Movimiento y otras jerarquías y autoridades, el cónsul y el vicecónsul de Italia, el jefe del fascio en Barcelona y otras personalidades de la colonia italiana.—Cifra.

Un telegrama al señor Serrano Suñer

MADRID, 16.—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha recibido el siguiente telegrama del mariscal Di Bono a su llegada a Roma:

"Os ruego recibais la expresión de mi sincera gratitud por la acogida que me habéis tributado y por las atenciones de que he sido colmado durante mi permanencia sobre la gloriosa tierra de España. A V. E. mis particulares saludos.—Firma, Emilio Di Bono.—Cifra.

Agenda del lector

Durante la noche quedará de guardia la Farmacia Imperial, de don Jesús Alvarez Somoza, en la Plaza de España.

Para el consumo público entraron ayer en la Plaza de Abastos, 1.653 kilos de pescado.

En la Central de Telégrafos de esta capital se halla detenido un telegrama de Madrid, expedido a nombre de Pilar Castro de Ron. Plaza de España 28.

Datos demográficos correspondientes al día de ayer:

Defunciones.—Maximina Ramos, treinta y dos años, Lugo; Antonia Rozas Pérez, sesenta y dos años, San Lázaro.

LETRAS DE LUTO

A las tres de la tarde de anteayer falleció en su casa de Corneas, el joven don Francisco Moreira Carballo.

Baja al sepulcro en plena juventud, a la edad de veinticuatro años. En aquella comarca, donde era generalmente apreciado, causó su muerte honda pena.

Los funerales por su eterno descanso que se celebrarán hoy a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de Santa María de Meda (Castroverde), servirán para poner de manifiesto las numerosas amistades con que contaba el finado joven.

A los muchos testimonios de pésame que reciben sus desconsolados padres don Ramón Moreira y doña Consuelo Carballo, hermanos y demás deudos, unimos el nuestro más sentido.

Dejó de existir en esta ciudad a las ocho de la tarde de anteayer, la virtuosa señora doña Maximina Ramos de Río, persona que por sus bondades contaba con muchas amistades entre las que su muerte está siendo muy sentida.

Hoy, a las once y media se celebrará el funeral de entierro por su eterno descanso en la parroquial de San Froilán y a la una de la tarde se efectuará la conducción del cadáver al cementerio.

Acompañamos en el sentimiento a su esposo, don Albino Río Ramos y demás familiares.

Los familiares del señor Díaz Castroverde y Pontide (que en paz descanse), en la imposibilidad de poder hacerlo personalmente, por nuestro conducto, a cuantas personas se han dignado asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebraron en el día de ayer en la parroquial de la Nova y le acompañaron a su última morada, las expresivas gracias.

Ecós de sociedad

De viaje.—Salió para La Coruña, el capitán de Infantería don Emilio Sánchez Felpeo con su esposa y madre política doña María Boelle, viuda de Roméro.

Informaciones locales

En el Instituto Nacional de Enseñanza Media

La apertura de curso 1940-41

Ayer se ha llevado a cabo la solemne ceremonia de la apertura de curso en nuestro primer centro docente.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica se celebró una misa, oficiando el canónigo penitenciario don Gregorio Saavedra Ascariz, profesor de Religión del Instituto, asistiendo al acto, además de un número crecido de alumnos y otros fieles, el excelentísimo señor obispo, el excelentísimo señor gobernador militar, el excelentísimo señor gobernador civil, el jefe provincial del Movimiento, el señor López Acuña, representante del Ayuntamiento y demás autoridades y representaciones oficiales invitadas al acto.

A continuación todas las autoridades se trasladaron al salón de actos de la Diputación provincial, ocupando la presidencia el excelentísimo señor general gobernador militar don Heli Rolando de Tella y Cantos, tomando asiento en los estrados las demás autoridades civiles, militares, eclesiásticas y académicas.

Ocupó también un lugar destacado don Carlos Pedrosa Posada, padre de los héroes hermanos Pedrosa.

El director del Instituto don Alfredo Rodríguez Labajo dió comienzo al acto leyendo unas cuartillas escritas con corrección impecable. Dió cuenta de las gestiones llevadas a cabo para resolver el problema de la construcción del Instituto. Explicó también la génesis de los premios "Hermanos Pedrosa" y "Calvo Sotelo", instituidos para conmemorar la memoria de los buenos españoles.

Al finalizar su discurso el señor Rodríguez Labajo fué objeto de una calurosa ovación.

Seguidamente hizo uso de la palabra el abogado del Estado don José Alvarez de Toledo, como miembro de la Junta provincial de Beneficencia, y expuso el desarrollo y finalidad de la institución "Hermanos Pedrosa", iniciativa que partió del abogado don Antonio de Ron Pardo. El señor Alvarez de Toledo fué aplaudidísimo.

Luego el secretario del Instituto don Jesús Varela Novo dió lectura a la Memoria del curso pasado, ofreciendo una fiel y detallada información de la marcha administrativa y académica del centro, siendo muy aplaudido por su documentada y valiosa labor.

Se procede al reparto de los premios "Hermanos Pedrosa", "Calvo

Sotelo" y "Portabales" y a las Matriculas de Honor, que fueron adjudicados a María Luisa Valcárcel Pestaña, Mercedes Freire Carralbal, Mercedes Ferreiro Varela, Javier Prado Sancosméd y Manuel de la Iglesia Fernández.

En este momento entra en el salón el excelentísimo señor capitán general de la región, que permaneció ayer unas horas en Lugo.

Terminado el reparto de premios, el laureado general Tella cierra el acto con vibrantes manifestaciones de exaltado patriotismo y recuerda emocionado que en los claustros del Instituto de Lugo recibió los fundamentos de su cultura por lo que se considera íntimamente ligado a este centro docente, sintiendo como propios los problemas del Instituto. Termina su brillante discurso dando vivas a España y a Franco. Al general Tella se le aplaudió entusiastamente.

Por último el excelentísimo señor capitán general de la región don Luis Solans declaró solemnemente, en nombre del Caudillo, abierto el curso 1940-41.

La banda municipal interpretó los himnos nacionales que fueron coreados por el público en pie y brazo en alto.

Felicitamos efusivamente al director del Instituto don Alfredo Rodríguez Labajo por su acierto en la dirección del centro y por la solemnidad dada al acto de apertura del nuevo curso.

Cine España

Domingo estreno

Santa Rogelia

La película inspirada en la novela de Palacio Valdés

con RAFAEL RIVELLES y JUAN de LANOA IRENE CABA ALBA

Un caudal de emociones en un marco de perfecto realismo

Reserve su localidad

El milagro de la voz humana

Diana Durbin

con la mejor orquesta sinfónica de Norteamérica.

100 profesores dirigidos por STOKOWSKY

Loca por la música

Un film que maravilla, entusiasma, embesaa y asombra

Autorizada para menores de 14 años

DOMINGO ESTRENO

Gran Teatro

Están a la venta las localidades

Sección religiosa

Domingo mundial de la propagación de la Fé.—Muy íntima y estrecha es la relación que existe entre la fiesta del Día Misional y la de Cristo Rey; y tal vez a esto obedece el hecho de que ambas festividades se celebren en dos domingos consecutivos.

El día de la Propagación de la Fé es la proclamación del derecho que el Reino de Cristo, que es su Iglesia, tiene a extenderse por todo el orbe, y la fiesta de Cristo Rey es la grandiosa definición de este reinado sobre todos los hombres. Ahora bien, los verdaderos fieles, como miembros que somos de este Reino de santidad y de gloria, nos sentimos justamente llenos de santo entusiasmo ante la grandiosidad de la realeza de Cristo en la tierra; pero debemos preguntarnos: ¿Qué hice yo como vasallo de este Rey inmortal, por la propagación de su Reino? ¿Cómo he cumplido mi deber de soldado de Cristo, contribuyendo con mis oraciones, comuniones, sacrificios y limosnas a conquistar para El nuevas almas?

Es un contrasentido querer contarnos entre los verdaderos hijos de la iglesia y hacernos sordos a los llamamientos con que ella constantemente nos pide que le ayudemos a propagar el Reino de Cristo, contribuyendo, en la medida de nuestras fuerzas, a que vengan a El todas las almas redimidas con su sangre.

CUPON DE CIEGOS

Los número 54 y terminados en 54 han sido premiados en el sorteo de ayer, día 16.

Gente que estudia

En los exámenes de ingreso para el bachillerato celebrados en el Instituto ha obtenido matrícula de honor el estudioso joven, Benigno Alvarez Lastra, empleado del Círculo de las Artes. Que sea enhorabuena.

El Capitán General de la octava Región en Lugo

Procedente de La Coruña llegó ayer a Lugo el Excmo. señor Capitán General de la Octava Región militar, don Luis Solans Lavedán, acompañado de sus ayudantes y del Jefe de Estado Mayor.

Después de la una de la tarde llegó el Capitán General acompañado del Jefe de la 81 División y Gobernador militar de esta provincia. Excmo. señor general don Helí R. de Tella y Cantos, a la Glorieta de los Hermanos Pedrosa, en cuyas inmediaciones se encontraba formado el Regimiento de Montaña 30 con bandera y las banderas de cornetas y tambores, al mando del teniente coronel don Adolfo Manso.

También se hallaban allí los coroneles señores Sevillano Carbajal y Soto, jefes del Regimiento de Montaña y del Centro de Movilización respectivamente con todos los jefes y oficiales francos de servicio.

El general Solans acompañado del general Tella y del coronel Sevillano, pasó revista a las fuerzas del expresado Regimiento y a los antitanques y antiaéreos del mismo.

Terminada la revista hubo un desfile en el que tomaron parte los dos batallones del Regimiento de Montaña, siendo presenciado por los generales Solans y Tella con los jefes y oficiales desde la escalinata central de la Alameda.

Después se trasladó al cuartel de San Fernando visitando las diferentes dependencias y servicios del mismo.

Por la tarde revistó al Regimiento 18 de Caballería y diversos centros militares de la Plaza, regresando después a La Coruña.

GRAN TEATRO

Se admiten proposiciones para el arriendo del Bar

El pliego de condiciones podrá ser examinado por los solicitantes de 5 a 7 de la tarde en Contaduría

GRAN TEATRO

HOY

Jueves-Gran-Moda

Sensacional estreno

La estrella de los ojos maravillosos, la alegre y rutilante

CAROLE LOMBARD

con el consumado actor

PRESTON FORSTER

en la subyugadora producción

Amar en ayunas

A las 5'45 7'45 y 10'45

BUTACA 1'65

Mañana estreno

El misterioso doctor Carpis

En español

Cine España

HOY

A las 5'45-7'45 y 10'30

ESTRENO

Licenciados del amor

El triunfo de la juventud, de la alegría, de la gracia y del humorismo

con Charles Rogers y Barbara Ken

Mañana

En pos de la ventura

por Dick Powell

Domingo gran estreno

Santa Rogelia

Teatro Círculo

HOY

La prestigiosa estrella

Dorothea Wieck

en la emotiva producción de interés constante

EL RAYO DE ACERO

en español

A las 4 5'45-7'45 y 10'45

BUTACA 0'80

Domingo

Molinos de viento



La Fundación Estévez NOTAS OFICIALES Multas de la Alcaldía Voz de la Falange

En sesión de la Junta de Beneficencia celebrada ayer tarde en el Gobierno civil, se acordó imprimir la mayor rapidez al establecimiento e inauguración de obras de la "Fundación Estévez", que fué instituida por la benemérita lucense doña Leonor Estévez, con la finalidad de dar instrucción a niños de ambos sexos de esta capital, hijos de padres pobres, atendiendo también a la alimentación de los beneficiarios.

Acordó la Junta de Beneficencia que sea redactado el proyecto y presupuesto del edificio fundacional que ha de construirse con la mayor urgencia, y solicitar de la Superioridad la aprobación de su emplazamiento, e iniciar el expediente de expropiación forzosa de los terrenos precisos para esta obra en el paraje de las inmediaciones de esta capital, conocido con el nombre de Agro del Rolo.

Felicitemos al patrono de la fundación excelentísimo y reverendísimo señor don Rafael Balanzá y Navarro, nuestro amado prelado, por la atención que presta a esta benemérita Fundación, al albacea de la fundadora don José Ramón Núñez, que con todo desvelo ha procurado ejecutar con diligencia la voluntad de doña Leonor Estévez y a la Junta de Beneficencia, presidida por el excelentísimo señor don Pedro Morales Pleguezuelo, gobernador civil de esta provincia, que con todo celo apoya las iniciativas y propósitos del patrono de la Fundación.

Intervención de Hacienda de Lugo
Clases Pasivas. — Relación del personal a quien se ha concedido por la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas el pago de los haberes atrasados que tienen sin percibir, y que deberá pasar por el Negociado respectivo a fin de recoger la documentación necesaria para su legalización a fin de poderlos incluir en nómina, previa deducción de las contribuciones e impuestos reglamentarios.

Doña Mercedes González Santos, doña Manuela García García, doña Mercedes Grandal Calvo, doña Manuela Tejedor Cuervo, don Angel Puga Gómez.

Lugo, 16 de octubre de 1940.—El interventor, Juan Rodríguez Silva.

Inspección del Trabajo
Extranjeros. — Para mejor cumplimiento de la Orden Ministerial de fecha 6 de diciembre de 1938, que en su artículo 10 determina que la renovación de la Tarjeta de Identidad profesional, de extranjeros, habrá de ser solicitada con un mes de antelación a la fecha de caducidad consignada en la misma, se previene que en lo sucesivo, y sin otro recordatorio, los interesados habrán de atenerse inexorablemente a las instrucciones siguientes:

Primera.—La renovación de las Tarjetas de Identidad Profesional habrá de ser solicitada con la anticipación que antes se indica por cada trabajador extranjero si es por cuenta propia, o por la entidad donde prestase sus servicios.

Segunda.—Teniendo presente la obligatoriedad de tal renovación,

para la tramitación de estos documentos habrán de presentar las Empresas contratantes, o en otro caso sus titulares en la Delegación Regional o Inspección Provincial de Trabajo, además de la instancia, dos fotografías tamaño carnet respaldadas con el nombre y apellidos del interesado, expresando en la solicitud o en certificación aparte, el lugar de trabajo y la profesión o cargo que se ejerce al pedir la renovación. Si se trabaja por cuenta propia, habrá de acompañarse una declaración jurada de los beneficios obtenidos en el ejercicio de su profesión, según el último balance presentado en la Administración de Rentas públicas de la provincia; y si es por cuenta ajena, se incluirá el certificado expedido por la entidad que acredite, además de los datos predichos, el sueldo que se tenga asignado y sumas totales percibidas por todos conceptos durante el año anterior a la fecha de caducidad de la Tarjeta que se ha de renovar.

Tercera.—En el caso de que se haya cambiado de Empresa, o de profesión, se seguirán los mismos trámites ordenados para las primeras concesiones, y habrá de tenerse en cuenta si el solicitante sustituye en el cargo a otro súbdito extranjero, o a un trabajador nacional o si la plaza es de nueva creación.

Lo que se hace público para su más estricta observancia y general conocimiento.

Lugo, 16 de octubre de 1940.—El Jefe de la Inspección, José Gutiérrez.

Por la Alcaldía fueron multados los industriales siguientes:

Doña Carmen Vigo, panadera, por falta de peso en el pan y precio excesivo.

Doña María Devesa, panadera, por el mismo motivo.

Don José Ramón López, panadero, por precio excesivo.

Don José Rodríguez Lema, tabajero, por precio excesivo en 1 kilo de carne.

Don Jesús Rodríguez Guillén, panadero, por vender pan a precios mayores que el de la tasa.

Auxilio Social.—La postulación del día 12 importó 889,20 pesetas, colocándose 2.654 emblemas.

Lugo, 16 de octubre de 1940.

Sección Femenina.—Se ordena a todas las camaradas divulgadoras de Sanidad se presenten en la Jefatura de la Sección Femenina para tratar un asunto urgente, hoy, jueves 17, a las cinco y media de la tarde.

Lugo, 16 de octubre de 1940. La jefe accidental del Departamento provincial de Divulgación, María del Carmen Martínez.

Organizaciones Juveniles Femeninas.—Se ordena a las camaradas Carmen Gallego, Remedios Rivera, Eugenia Fernández, Sagrario Baamonde y Luisa Bal, se presenten en su local hoy, jueves, a las doce en punto de la mañana.

Asimismo se ordena a todas las camaradas jefes de grupo que no hayan entregado el dinero de los recibos lo hagan sin falta hoy, jueves, de doce a una.

Lugo, 17 de octubre de 1940. La auxiliar de Administración, María Luisa Campoamor.

OBRAS PUBLICAS

Rectificación de anuncio de concurso de destajo.—Habiendo padecido error en el anuncio del segundo concurso de las obras de reparación de explanación y firme de los kilómetros 1 al 5 de la carretera de Lugo a Puertomarín (camino local), señalado por esta Jefatura para el día 19 del corriente a las doce horas y treinta minutos, se hace constar que el presupuesto de ejecución por el sistema de administración asciende a la cantidad de 48.743,56 pesetas y el depósito a la de 1.462,31 pesetas en lugar de 48.745,91 pesetas y 1.462,38 pesetas, respectivamente, con que figuraban en el anuncio publicado en este periódico correspondiente al día 13 del corriente.

Lugo, 15 de octubre de 1940.—El ingeniero jefe, Enrique Gómez.

EXTRAVÍO de una perra de conejos peneada de blanco y negro, entendiéndose por Sola. Se extravió en San Pedro de Lavio el día 6 del corriente. El que dé razón de ella se gratificará en la Ronda de la Coruña número 68, bajos.

†
TERCER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Aniceto Puente Pérez

Capitán de Infantería

Dió su vida por Dios y por España en el frente de Asturias el día 18 de octubre de 1937

D. E. P.

Su viuda, Esther Fernández Marbán; hijo, Anicetín; madre política, hermanos y demás familia,

RUEGAN a las personas de su amistad la asistencia a alguna de las misas que durante toda la mañana del viernes, día 18, se dirán en la iglesia de los RR. PP. Franciscanos de esta ciudad; favor que agradecerán.

Lugo, 17 de octubre de 1940.

†
PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

Doña María Madarro Iglesias

QUE FALLECIÓ EN BOLAÑO (CASTROVERDE) EL DÍA 24 DE OCTUBRE DE 1939

habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus primos y demás parientes,

RUEGAN a las personas de su amistad la asistencia a la función de aniversario que se celebrará el día 18 de los corrientes, a las once, en la iglesia de Bolaño; favor que agradecerán.

Bolaño, 17 de octubre de 1940.

EL JOVEN

D. Francisco Moreira Carballo

Falleció el día 15 a las tres de la tarde, a los 24 años de edad, confortado con los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados padres, don Ramón Moreira y doña Consuelo Carballo; sus hermanos, Ernesto (ausente), Nilo, Enrique, Carmen, Josefa, Pedro, Elena y Aurea; hermanos políticos, don Servando Carballo y doña Pilar Silva; tíos, primos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará hoy jueves, día 17, a las diez, en la iglesia parroquial de Santiago de Meda (Castroverde) y seguidamente a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria al cementerio parroquial; favores que agradecerán.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Córneas, 17 de octubre de 1940.

